

Les résidents sont organisés dans un collectif qui agit et rencontre tous les interlocuteurs (municipalité, région, élus nationaux, Etat...) pour empêcher les destructions annoncées et avancer des solutions de rénovation de la RUA.

Nous entendons agir à leurs côtés. Parmi nous, des amis de la RUA, des anciens résidents, jeunes ou moins jeunes, connus ou moins connus, qui témoignent du rôle irremplaçable qu'a eu la RUA pour leurs études...

Nous voulons que ce patrimoine unique ait un avenir et refusons sa destruction au moment où les besoins étudiants en matière de logement social sont si forts, et alors que les solutions avancées par l'Etat sont la location par des particuliers de pièces plus ou moins salubres de moins de 9 m² à prix d'or !

Nous disons :

NON au transfert de tutelle ou de gestion de la RUA qui doit continuer à être gérée par le CROUS, en liaison avec le Ministère de l'Éducation Nationale

NON à la démolition de la RUA ou à la réduction de ses bâtiments ou surfaces occupés

Nous voulons agir :

- POUR le retour à une politique d'entretien décent, et de rénovation des logements et équipements de la RUA par le CROUS
- POUR le maintien d'un taux modéré des loyers, comme l'implique la vocation sociale de cette cité universitaire, et de sa capacité d'accueil sur le site d'Antony.

.....
Rejoignez-nous en exprimant votre soutien ou/et en devenant membre de l'association

Je souhaite être contacté(e) pour une visite du site de la RUA
Je soutiens les actions de l'AARUA et souhaite être informé(e)
Je souhaite devenir membre de l'AARUA

NOM	Prénom
Profession	
Ancien(ne) résident(e) oui	non si oui dates.....
Adresse postale	
Adresse e-mail	téléphone:
Je verse 10€ 20€€ (soutien)
à l'ordre de l'AARUA	

A renvoyer à AARUA 14, rue des Hautes Bièvres 92160 Antony
Ou par mail amis.rua@hotmail.fr



**MISE A JOUR
Juin 2006**

Les Amis de la Résidence Universitaire Jean Zay d'Antony (92)

Défendre la RUA et le logement social étudiant, et particulièrement tous les logements étudiants et équipements collectifs présents sur le site d'Antony.

Défendre et promouvoir, notamment sur la ville d'Antony, toutes les actions universitaires et culturelles mises en œuvre par les résidents (en particulier au sein des Groupes d'Études).

Favoriser les rencontres et les échanges entre le campus universitaire et son environnement local, national et international.

Sensibiliser à la qualité et à la richesse architecturales de la RUA, conçue par un disciple de Le Corbusier.

**UN APPEL URGENT a été lancé
il y a un an. Où en sommes
nous? (voir suite à l'intérieur)**



AARUA 14, rue des Hautes Bièvres 92160 Antony
Association loi 1901 e-mail amis.rua@hotmail.fr
site en construction <http://amisrua.antony.free.fr>

La RUA : 50 ans et (presque) toutes ses dents !

Construite au début des années 50, la Résidence Universitaire d'Antony comprenait 8 bâtiments dont 5 pour des étudiants célibataires (chambres) et 3 pour des jeunes ménages (F2). Elle abrite toujours plus de 2.000 étudiants, venus de France mais aussi de tous les pays du monde.



Conçue par Eugène Baudoin, membre de l'Académie des Beaux Arts disciple de Le Corbusier, une architecture originale souvent ignorée. L'association organise des visites du site.

Avec ses loyers modérés, son restaurant universitaire, sa bibliothèque, sa salle de spectacles, ses équipements sportifs, son dispensaire, son jardin paysager, ses logements accessibles aux étudiants handicapés ainsi que des crèches, une école, elle est à l'époque **une structure unique en France pour le logement social étudiant**, gérée par le CROUS¹.

Ses **groupes d'études**, où les étudiants peuvent partager leurs connaissances, accéder à tous les ouvrages qui leur sont utiles, guidés par des « professeurs conseillers », ont permis à des milliers de résidents et aussi à des étudiants antoniens non-résidents de

mener à leur terme leurs études malgré leur origine sociale modeste et d'occuper des postes de responsabilité en France comme à l'étranger, après avoir vécu des moments d'échanges intenses entre étudiants du monde entier et appris la force de la solidarité et de la vie collective.

Aujourd'hui, la casse a commencé, l'architecture a été malmenée. 7 bâtiments demeurent, en partie rénovés entre 1989 et 1991. Le « pavillon B » a été détruit en 1986 remplacé par la Sous-Préfecture et 5000 m² de bureaux. Le commissariat (devenu très excentré) a été construit sur une autre partie du terrain.

Les crèches ont été fermées. Les autres équipements survivent, parfois difficilement. Les 18 Groupes d'Etudes représentent un des aspects les plus vivants de la vie collective à la RUA, notamment pendant la quinzaine culturelle où l'art, la solidarité internationale, la lutte pour la paix sont au cœur des débats.

Une vingtaine d'ateliers d'artistes sont également installés à la RUA et la Municipalité, tout en souhaitant la destruction au moins partielle de Résidence, utilise ses locaux : la maternelle accueille des dizaines d'enfants du quartier, des classes sont hébergées pendant la reconstruction d'écoles de la ville, le gymnase utilisé pour entraîner des équipes sportives ..

Les étudiants ont des idées, les besoins existent, il y a un avenir pour la Résidence Jean Zay mais les menaces perdurent.

Des menaces graves et des mauvais coups planifiés

Si l'on a pu regretter que les autorités universitaires (Ministère, CROUS) ne jouent pas toujours mieux leur rôle pour l'entretien et la modernisation de la cité, c'est avec l'arrivée de P. Devedjian à la tête de la Ville que les menaces se sont précisées :

1986: Fermé pour «travaux» (jamais réalisés), le bâtiment B, laissé volontairement à l'abandon, malgré un projet de rénovation, sera détruit pour céder la place à la Sous-Préfecture et à un centre d'affaires.

1989: la majorité municipale de droite fait voter une ZAC sur le bâtiment C pour le détruire à son tour mais la mobilisation est forte et l'opération est cette fois bloquée par le CROUS et l'Etat, qui engagent des travaux sur la plupart des bâtiments, à l'initiative du Ministre de l'Education.

1995: les attaques se multiplient contre les crèches et le bâtiment G est cette fois dans le collimateur. Une nouvelle mobilisation et plusieurs semaines d'occupation du restaurant universitaire empêcheront la casse et la municipalité devra renoncer à son projet. Le Recteur de Versailles, en liaison avec le Crous annonce à la presse en Juillet 96 un moratoire de ...5 ans.

2002: en septembre, la droite municipale exige du Conseil qu'il vote en urgence une Convention avec le CROUS pour permettre à la SEM 92 (structure du Conseil Général du 92) de réaliser une étude intégrant la « démolition partielle de la résidence ». Les élus d'opposition protestent, des élus nationaux interviennent, le dossier « urgent » traîne en longueur, jusqu'à l'été 2004.

NOTRE INQUIÉTUDE DÉBUT 2005..... ET AUJOURD'HUI

RAPPEL 2005 : Un joker de P. Devedjian pour étouffer la RUA, l'art. 66 de la loi « relative aux libertés et responsabilités locales » qu'il a fait voter en tant que ministre en Août 2004

Extrait : « Les biens appartenant à l'Etat et affectés au logement des étudiants sont transférés (...) aux communes ou aux établissements publics de coopération intercommunale qui ont demandé à assumer la charge de la construction, de la reconstruction, de l'extension, des grosses réparations et de l'équipement des locaux destinés au logement des étudiants. Ce transfert se fait à titre gratuit .. »

Dès le 15 décembre 2004, avant la publication des décrets d'application de la loi ...la communauté d'agglomération (CAHB) alors présidée par P. Devedjian votait la demande de transfert et celui-ci confirmait sa volonté de détruire une partie de la RUA.

AUJOURD'HUI : L'opération semble en échec, la résidence universitaire Jean Zay n'étant pas un bien de l'Etat, mais nous devons rester vigilants :

- le projet de Plan local de l'urbanisme qui vient d'être publié comporte des zones floues sur le site ...
- une réhabilitation/rénovation de la RUA est nécessaire et il faudra en trouver la volonté et les financements

¹Centre Régional des Oeuvres Universitaires